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         Brasília-DF, 21 de outubro de 2024.

A Sua Excelência o Senhor

Paulo Gonet Branco 
Procurador-Geral da República

SAF Sul Quadra 4 Conjunto C

Brasília/DF

CEP 70050-900

Assunto: Pedido de providências em face de ato ocorrido na Universidae Federal  do 
Maranhão (UFMA). 

Senhor Procurador-Geral da República,

Conforme  amplamente  divulgado  na  imprensa  e  redes  sociais,  ocorreu 
recentemente,  no  campus  da  Universidade  Federal  do  Maranhão,  uma  apresentação 
artística de caráter erótico, protagonizada pela transexual Tertuliana Lustosa. A referida 
performance ocorreu em um evento supostamente acadêmico e cultural, utilizando-se de 
instalações e recursos públicos da universidade.

A apresentação mencionada claramente caracteriza um desvio de finalidade, 
uma vez que o ambiente universitário, custeado pelo erário, destina-se à promoção do 
ensino, pesquisa e extensão. Embora a liberdade artística deva ser preservada, cabe à 
administração pública zelar pelo uso correto dos recursos e garantir  que as atividades 
financiadas pelo poder público estejam alinhadas com os objetivos institucionais.

Ademais, a realização de uma performance com conotação erótica, em local 
público  e  dentro  de  uma  universidade  federal,  evidencia  uma  gestão  inadequada  de 
recursos  públicos,  que  deveria  ser  aplicada  em  atividades  acadêmicas  e  científicas, 
conforme  a  finalidade  precípua  das  universidades  federais,  estabelecida  nossa 
Constituição Federal.

Sendo assim, diante dos fatos acima expostos,  solicita-se que o Ministério 
Público  Federal,  no  exercício  de sua função  constitucional  de  defensor  do patrimônio 
público, adote as seguintes providências:



a) Apuração detalhada acerca dos fatos, especialmente sobre o uso de 
verbas públicas para a realização da referida performance;

b)  Verificação  de  possível  desvio  de  finalidade  por  parte  da 
administração  da  UFMA,  com  consequente  responsabilização  dos 
envolvidos;

c)  Medidas cabíveis  para que eventos desse tipo não se repitam em 
instituições públicas de ensino,  a fim de garantir o uso adequado dos 
recursos  públicos  e  o  cumprimento  dos  princípios  da  administração 
pública, especialmente os da moralidade, impessoalidade e legalidade.

Na certeza  de  contar  com a  atenção  de  Vossa  Excelência  para  a  devida 
apuração dos fatos  e  adoção  das  providências  cabíveis,  renovo os  votos  de elevada 
estima e consideração e coloco-me à disposição para quaisquer esclarecimentos que se 
fizerem necessários e reitero votos de elevada consideração e respeito.

Respeitosamente,

Deputado Federal Zucco (PL/RS)
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